

	Plas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Anteanoche ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle de la Cordería, quemándose un montón de trapos colocados en un sótano.

Apercibidos los vecinos, llamaron á los dueños de la casa, que ya estaban durmiendo, logrando apagar el fuego á los pocos momentos, siendo los daños de escasisima importancia.

Ayer por la mañana se desbocó una caballería que uncida á un carretón había dejado su dueño en la plaza de las Enramadas, tomando desenfrenada carrera en dirección al Molinar de Levant, pero al hallarse junto al kilómetro dos, chocó con un carro de los que tras portan basura, volcando aquel.

La caballería sufrió rozaduras de importancia.

No ocurrió ninguna desgracia personal.

Anteanoche ocurrió una reyerta entre dos sujetos en la calle de Miró, resultando uno de los contendientes con una herida al parecer leve en la cara.

Intervinieron en la disputa varios otros jóvenes, quienes intentaron detener al agresor, pero este logró escapar sin que pudiese ser detenido.

Por la policía fué ayer detenido un joven sobre quien recaen sospechas de que pueda ser el autor de varias reaterias cometidas últimamente en esta ciudad.

Durante todo el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo espléndido, lo que hizo que nuestros paseos se vieran animadísimos, en particular durante la tarde.

En el vapor *Cataluña* llegaron ayer de Barcelona, don José Ubach, don José y don Bartolomé Truyols, don Esteban Bastra, don Pablo Estapé y hermano, don Bartolomé Colom, don Guillermo Korel, don José Cabrer, don Jaime Ginestra, don Pedro Miró, don Amalio Alternie, don Pedro Ricart, don Segismundo Regla, don Miguel Nadal, don Miguel Roig, don Avelino Lopez, don Antonio Obrador y don B. Picornell.

Han tomado posesión de sus respectivas escuelas para que fueron nombrados en virtud de las últimas oposiciones don Jaime Rosselló y don Juan Caldes, de Valldemosa y Fornalutx, respectivamente.

Ayer pasaron á Santa Eugenia don Alejandro Jaume, don Antonio Pujol y algunos otros miembros de la Juventud Liberal, con objeto de inaugurar en dicha villa un casino recreativo afiliado á dicho partido.

Fueron obsequiados con un banquete, en el cual no faltaron los discursos de la animosa juventud.

Esta tarde á las tres se reunirán en Junta General extraordinaria los socios de la *Juventud Republicana*, al objeto de tratar sobre varios asuntos de interés para la sociedad.

Habiéndose concedido un año de licencia á doña Dolores Rubi, Maestra de Párvulos de Palma, la sustituirá en dicha escuela la profesora doña María Estrella Cormanzena.

Dado el gran número de estudiantes mallorquines que cursan sus estudios en la Universidad de Barcelona, es de interés la narración de lo sucedido en dicha Universidad.

Dice el *Diario de Barcelona* del sábado:

«Ayer mañana se promovieron algunos abortos en la Universidad, como consecuencia de los sucesos desarrollados á la llegada de los diputados regionalistas.

Un grupo de escolares cantó «Los Segadores» y otros cantaron la «Marsellesa». Más tarde hicieron entrar en el recinto universitario á tres músicos callejeros que se situaron en el Paraninfo, frente al Rectorado, y tocaron la «Marsellesa», siendo coreada por los estudiantes.

La policía impidió que el alboroto trascendiera fuera de la Universidad y disolvió la reunión que celebraron más tarde en un centro escolar de la calle de la Puertaterisa.

Habiendo circulado la noticia de que la policía había detenido á algunos estudiantes, una comisión de estos visitó al diputado don Eusebio Corominas para que le explicara que visitara al Gobernador y recaba la libertad de los detenidos. Así lo hizo el señor Corominas, pero el duque de Bivona le dijo que no se había practicado otra detención que la de un dependiente de comercio, acusado de haber dado gritos subversivos, y que ya había sido puesto á la disposición del juzgado.

Los diputados regionalistas practicaron ayer tarde diferentes gestiones para lograr que el juez instructor ordenase su libertad, por constar que no tenían carácter subversivo los gritos que profirió el detenido.

El almuerzo se pagaba el sábado en Felanitx á 72'50 pesetas el quintal.

Ayer por la mañana una joven que bajaba por la escalera que desde la calle del Conquistador conduce á la de

Santo Domingo, se cayó tracturándose el brazo izquierdo.

Recogida por unos transeuntes, fué acompañada á la casa de socorro donde fué curada.

Por la guardia municipal fueron ayer por la mañana detenidos dos muchachos por ciertas fechorías cometidas en la vía pública.

Ayer tarde se verificó en el caserío de la Seledad la inauguración de la Juventud Republicana, celebrándose al efecto un «meeting» al que asistieron buen número de personas.

Presidió el acto don Antonio Villalonga, haciendo uso de la palabra los concejales señor Alemany, Fuset, Pou y Obrador, don Francisco Quijada, el Presidente de la Juventud Republicana Radical, el de la Juventud Republicana de Santa Catalina, los señores Alberti, Corcoero y el Presidente de la Sociedad que se acababa de inaugurar.

El Orfeón Republicano Balear amenizó el acto cantando algunas piezas de su repertorio.

En el vapor *Cataluña* salieron ayer noche para Ibiza don Pedro Torres, don Bartolomé Gelabert, don Antonio Torres y un individuo de la guardia civil.

Hoy ha llegado de Valencia en el vapor *Balear* don Francisco Gimeno, don Rafael Casas, don Eustaquio Ruiz, don Modesto Martínez, don Arturo Pleta y don H. Brugal.

También ha llegado de Marsella á bordo del *Isleño* don Gabriel Gual, don Gabriel Rosinol, don Nicolás Ponsa, don Jaime Crespi, don Antonia Sastré, don Antonio Dubos, don Magdalena Busquet, don Francisco Simonet, Mme. Michel, don Bartolomé Ripoll, don Francisca Pizá, don Juana Alma, don Pedro Coll, don Pedro Bestard y don Ana Roselló.

Circulo de Bellas Artes

El movimiento musical despierta otra vez en esta casa después de alguna calma.

Aprovechando el regreso de nuestros paisanos el violoncelista Ignacio Pomar y el violinista José Segura, que pertenecieron á la disuelta orquesta de Granadoc y que han venido á esta ciudad á establecerse como profesionales, se están organizando por la Sociedad una serie de trios, haciéndose música íntima con tal motivo los martes y viernes de ocho á diez de la noche.

También se ha organizado con motivo del regreso de dichos profesores una velada musical.

Esta se celebrará probablemente el miércoles á las ocho y media de la noche en el local de la sociedad, á la que podrán concurrir los socios y señoras de sus familias.

En dicho concierto cantarán las señoritas Pinto y Barnils. Todavía no sabemos qué nos dejarán oír pero, publicaremos el programa así que esté ultimado.

Sólo diremos que la segunda parte correrá á cargo de Ignacio Pomar, el discípulo predilecto de Casals, quien ejecutará en el violoncelo una sonata de Saint-Saens, acompañado al piano por el correcto profesor don Melchor Oliver.

Se repetirá, á petición de varios socios, á dos pianos y cantado por el barítono «dilettante» señor Fortuñy, el final de la *Walkiria* de Wagner.

Esto es lo que podemos adelantar hoy.

La campaña del Gobernador

Visitando escuelas.—Luchmayor A las dos y media de la tarde, el señor Gobernador continuó el sábado su campaña de visitar escuelas por sorpresa, partiendo en el automóvil de don Joaquín Gual de Torrella, en compañía de éste y su *chauffeur* acompañándole además varios periodistas.

Se dirigieron á Luchmayor, parando el convoy á la puerta misma del primer edificio donde vieron el escudo indicador de una escuela pública.

Esta fué la de don Sebastián Tomás Ferrando, encontrando sólo en ella al ayudante, pues aquí se halla algún tanto alejado de la clase, por lo que fué llamado.

Asistieron unos cuarenta niños, siendo el estado de su instrucción bastante aceptable. El local no es malo; es bastante capaz, pero se halla algo deteriorado. En material nada se ha adquirido recientemente.

Después se pasó á la otra escuela de niños que regenta el maestro don Juan Miralles Pericás, y á la que asisten unos ochenta alumnos ó más, cuyo estado de instrucción fué satisfactorio, á juicio del señor Gobernador.

El material se halla en regulares condiciones, lo mismo que el local, pero este es algo reducido, atendido el número de alumnos que está destinado á contener.

Se pasó á visitar las escuelas públicas de niñas.

La primera visitada fué la de doña Catalina Pujol Tous, cuyas alumnas de-

mostraron hallarse bastante adelantadas.

Estas son en esta escuela en número de unas 60, habiéndose notado, que en general poseen más instrucción que los niños de las escuelas antes visitadas.

Sobre todo estas niñas se hallan muy instruidas en Geografía.

El señor Gobernador felicitó á la maestra.

Por último se visitó la de niñas de doña Francisca Bibiloni Noguera, cuya asistencia es de 20 á 30 alumnas, las cuales se hallan bastante atrasadas, según observó el señor Gobernador en su examen. La maestra se halla algo enferma, por lo que ha de valerse de una ayudante. El material es ya malo; los cuadros de Historia Sagrada no pueden distinguirse de puro borrosos.

Una observación que hizo el señor Gobernador en todas las escuelas de este pueblo fué el que el retrato del Rey, que ocupa la cabecera, no ha ido modificándose conforme el original, pues éste está ya para contraer matrimonio y en aquél figura un niño de pocos años.

Después de estas visitas se pasó al Ayuntamiento, donde los visitantes fueron obsequiados por el Alcalde don Antonio Catany con pastas y licores.

La población gustó al señor Gobernador, llamándole la atención lo espacioso y bien construido de sus calles.

A las seis y media se emprendió el regreso en el automóvil, presenciándolo un numeroso gentío, enterado de la visita del señor Gobernador.

De las islas Inca

La mesa reguladora de precios para la carne por cuenta de nuestro Ayuntamiento, continúa aun funcionando en la plaza Mayor de esta ciudad.

La medida adoptada por dicha Corporación, hizo ya desistir á los tablaeros, vendiendo ya la carne el día siguiente al precio de 0'70 pesetas la tercia que regía anteriormente.

Ha jurado el cargo ante el Juzgado de primera Instancia de esta ciudad el nuevo Abogado don Miguel Pujadas Ferrer, el cual en atenta tarjeta nos ofrece sus servicios calle de la Cruz número 2 de esta ciudad, en donde ha establecido su bufete.

Desearnos al novel Letrado prosperidad y acierto en su carrera.

—La compañía de zarzuela que actúa en el teatro *Centro Instrucción*, después de hecha una selección entre los artistas, y contratando otros nuevos para anoche en escena *La Buena Sombra*, *El Duño de la Africana* y *La Bohemios*.

En la segunda de dichas obras se distinguieron y fueron muy aplaudidos la tiple señorita Llanes, el tenor señor Corbera y el barítono señor Palmer.

En el preludio del cuadro tercero de *Los Bohemios*, resonó una nutrida salva de aplausos por el maestro concertador señor Iborra.

La tiple señorita Bonnia y dicho tenor, fueron distinguidos por los espectadores, premiaron su buena labor batiendo palmas en distintas escenas.—Corresponsal.

16 Marzo de 1906.

EN LA CATEDRAL

Sermones cuaresmales

«Para el arrepentimiento basta con el tiempo? No; es preciso contar con la gracia divina.

Este fué el temor que desarrolló ayer el P. Casas ante un auditorio de fieles crecidísimo.

Cita algunos ejemplos de la historia sagrada, con que suele esmaltar todos sus discursos, para demostrar que no siempre el hombre sabe aprovechar el tiempo que Dios le da para redimirse de sus pecados; Cain tuvo tiempo y no se arrepintió; Saul tuvo tiempo de hacerlo y no lo hizo, y tantos otros que no aprovecharon el plazo que Dios les concedió para que volvieran á El.

Mañana me convertiré, dice el pecador, y puesto que tengo ese plazo, desahoguémonos ya que me han de perdonarnos. Mañana me convertiré mañana; y ese mañana nunca llega porque la costumbre del pecado os priva la voluntad y os convierte en sus esclavos. ¿Quién sabe si ese mañana será el terrible despertar ante el inapelable juicio de Dios?

Dios concede á cada criatura un número determinado de pecados para perdonar. La Historia Sagrada registra ejemplos de lo limitado de este número los hay cuyo número es limitado, los hay que pueden cometerlos á centenares, los hay que ni uno solo.

Ese mañana, del pecador, ese defirimiento, constituye un agravio, una ofensa gravísima al Dios omnipotente. Por eso, hermanos míos, aprovechad ese plazo que os da la Iglesia con la Cuaresma para arrepentiros de vuestra pasada vida de errores y pecado y reconciliaros con Dios.

No descuidéis la salvación de vuestra alma en tiempo oportuno. ¿Quién sabe si mañana será ya tarde! Os nau-

fraga una embarcación vuestra y no tubais en acudir á su salvamento; se os quema vuestra casa y no tardais en acudir á librarla del peligro así que lo conocéis; se os ataca en un bache un caballo y no demoráis un instante el sacarle del atolladero, porque se perdería y diferiréis el salvar vuestra alma del peligro que corre estando en pecado mortal; el negocio más importante de vuestra existencia, porque perdida el alma, perdido todo para siempre.

Termina el P. Casas exhortando sobre todo á los hombres, para que no se diga que asisten á la iglesia por compromiso y no tienen valor de acercarse al confesionario para depurar su conciencia y vivir una vida tranquila una vez congraciados con su Dios.

CONFERENCIAS POPULARES

En la Democracia Balear

Las veladas que con frecuencia se organizan en este centro se ven bastante animadas. Anoche sobresalía el elemento femenino.

Ocupó la tribuna de conferencias el Presidente de la Junta Directiva don Antonio Cañellas, quien se disertó sobre su tema *Esbozos sociales*.

Recomendó la unión del proletariado por medio de fuertes asociaciones y la instrucción como medio de regeneración del obrero.

Expuso la necesidad de que éste deposite su confianza en el partido político que más ventajas y protección ofrezca al proletariado.

Dijo que el partido que más se acerca al ideal del obrero es el partido liberal á quien se debe la libertad de Asociación y la de tribuna y prensa; el sufragio universal y otras leyes favorables al desarrollo y progreso de la clase obrera.

Al terminar diciendo que el obrero mismo es el que se ha de encargar de hacer la regeneración de abajo arriba, fué aplaudido por la concurrencia.

En la Juventud Republicana Radical

Conferencia de don José Fuset

«Las necesidades de la democracia en materia de educación» fué el tema desarrollado anoche en la Juventud Republicana Radical por el ilustrado catadrático de este Instituto, don José Fuset.

Principió el orador manifestando que la pernicioso influencia que en todos tiempos han ejercido los ridículamente presentuosos, los fútuos pedagogos, le había inducido á tratar de educación; pero no bajo el árido aspecto de la educación en sí, cuyas soluciones calificó de difícilísimas, sino únicamente en aquello que tiene relación con los conocimientos que necesitan las multitudes, los futuros ciudadanos de la democracia española.

Partiendo del principio general de la evolución y apoyándose en datos históricos, sostuvo que á la organización social primitiva ó feudal derivada de los vínculos del parentesco, vino á sustituir la organización territorial vigente, también llamada idealista ó democrática y que ésta no permanece estacionada sino que evolucionando paulatinamente progresa su curso hacia la nueva organización social, ó sea, la persona social estimada siempre en razón de su saber y en razón de su virtud.

La educación en su segundo sentido y como fase de esta nueva organización social, dijo el conferenciante, es factor esencial é imprescindible de nuestra vida individual y colectiva; y que así comprendido por entidades y corporaciones de las naciones más cultas, incluso España, se han apresurado á desarrollar la ciencia en la forma de Extensión Universitaria, arancándola de las Universidades y silenciosos laboratorios para esparcirla á puñados entre la masa popular.

Abandonada la palabra educación en su sentido amplio y aceptada solo en un concepto restringido ó limitado, estableció el señor Fuset la distinción entre educación técnica y educación general, considerando á esta última como más interesante para el fin perseguido y reconociendo en orden á la misma para su perfecta adaptación tres cualidades esenciales: físicas, intelectuales y morales.

Prescindió del examen de las cualidades físicas por ser las mismas en todos los países. Y entrando de lleno en el estudio de las intelectuales, afirmó que debían éstas revestir un carácter esencial de educación científica, como consecuencia necesaria del estado de civilización actual, educación científica completamente desprovista de los prejuicios de autoridad y tradición con que estuvo adornada en tiempos antiguos y amparada sólo por la fuerza de la conciencia, á la que consideró el orador como única fuerza moral bastante para suplir los vacíos en los fenómenos del orden científico.

Pero la ciencia, sostuvo el orador que debía regularse como el alma de la educación intelectual de la democracia, no en un sentido lato, no en su totalidad,

por estar en este concepto fuera del alcance de toda criatura humana, y si solo bajo un aspecto limitado y equilibrado á la par con el fin de poner cada miembro de la sociedad los resultados positivos de la ciencia y sacar de ellos el fruto apetecido.

Como condiciones necesarias para la educación científica de la multitud señaló el señor Fuset, el *minimum de saber positivo, los buenos hábitos ó costumbres de espíritu* y nociones fundamentales sobre los descubrimientos de las ciencias.

Si logramos reunir estas tres condiciones, afirmó el orador, habremos edificado la educación necesaria á las generaciones actuales para poderse colocar á la altura de un pueblo que quiere regirse según las costumbres democráticas; pero siempre continuó, bajo el criterio de una libertad entera de pensamiento, de tolerancia absoluta, porque no se puede imponer en nombre de la ciencia una doctrina, por más que se juzgue verdadera, á los espíritus incapaces de comprenderla so pena de cometer un atentado contra la libertad misma de la ciencia.

Finalizó el orador su interesante conferencia, poniendo de relieve como condiciones esenciales para la educación moral de la democracia, un profundo arraigo de las virtudes cívicas, de aquellas virtudes que hacen del individuo un ser enteramente libre é independiente en el orden filosófico, y además una perfecta coordinación de la energía individual, una mútua solidaridad de los individuos porque cuando las energías de estos andan sueltas, errantes en la sociedad, obran siempre impetuosamente sin conseguir provechosos resultados.

Terminó el señor Fuset dando lectura á un párrafo de la obra «Verdad» Zola, cual dijo compendia todo cuanto pudiera expresarse en materia de educación moral de la democracia, al final de cuya lectura prolongados aplausos premiaron el trabajo de don José Fuset.

El descanso dominical

El señor Gobernador, además de dirigir á los alcaldes de los pueblos de la isla una circular recomendándoles el exacto cumplimiento de la Ley del Descanso Dominical, ha escrito particularmente á los de los pueblos donde el comercio es mayor interesándoles un celo especial en que se cumpla aquella Ley.

Tiene promesa formal de los alcaldes de Manacor, Inca y Luchmayor de que se cumplirá estricta y rigurosamente la ley mencionada.

También respecto á la observación de la ley del descanso dominical vemos que el Alcalde de Sóller ha dado á conocer la circular del señor Gobernador, participando al vecindario que á partir de ayer domingo se aplicará á los transgresores del Reglamento del descanso dominical, sin contemplación alguna, todo el rigor de la ley.

Las anteriores noticias son satisfactorias para el comercio de Palma que protestaba de que la ley no se observaba en los pueblos, en detrimento de los vendedores de Palma, que lo acataban escrupulosamente.

La jura de Banderas

El juramento de fidelidad á las banderas por los reclutas incorporados últimamente, se hará, como dijimos, el próximo miércoles, en la explanada de Santa Catalina, habiéndose dado, por las autoridades militares las órdenes oportunas para que revista igual solemnidad que de pocos años á esta parte.

El señor Alcalde ha invitado, por conducto del señor Gobernador á los alumnos de las escuelas públicas de niños de Palma para que asistan á dicho acto, acompañados de sus respectivos maestros.

La primera autoridad civil, por su parte, desiosa de que presten su concurso á este acto patriótico, ha hecho circular invitaciones para que le acompañen, á todos aquellos elementos oficiales que dependen de Gobernación.

Teatros Principal

El melodrama *La niña del orgullo* estrenado el sábado por la compañía del señor Tressols fué recibido con bastantes aplausos.

Tiene condiciones para interesar y acabar bien, cosa la más agradable para el público de los melodramas.

En la interpretación se distinguieron el señor Berrio y la niña Enriqueta Ruiz que promete ser una buena artista.

De entre las decoraciones que se estrenaron dos de ellas llamaron la atención y más especialmente la del Hospital.

La obra estuvo puesta con bastante cuidado, moviéndose las masas con desusado acierto.

Anoche se verificó la segunda repre-

sentación de *La niña del orgullo*, viéndose los pisos altos del teatro, atesadísimos, pero escaseando la gente en el patio y palcos.

Esta tarde se vuelve á representar dicho melodrama, y por la noche se pondrá en escena *La vida es sueño*, (5 actos) y *El castillo de Port-Vendres* (3 actos). Para tranquilizar al público la empresa ha hecho constar en los carteles que la función terminará no obstante á las doce de la noche.

Asistencia Palmosana

Como en las funciones anteriores se vio también sumamente concurrido el teatro de esta sociedad.

La novedad de la velada fué el debut del tenor señor Ferrer con el primer acto de la *Favorita*, obteniendo justos y nutridísimos aplausos. El señor Ferrer posee una bonita y bien timbrada voz y canta con verdadero amor.

También fué aplaudido el bajo señor Terrasa y la señora Riera.

Otro incentivo de la noche fué el debut de la contralto señora R. Froix con el difícil papel de Azucena de *Il Trovatore* en el que mereció justos aplausos de la concurrencia.

La señora R. Froix demostró gran conocimiento de la escena, lo que, unido á sus condiciones vocales, contribuyó á la buena impresión que causó en el público su debut.

Obtuvieron también aplausos la señora Riera y los señores Baró, Amengual y Morro.

Para esta noche se ha organizado una bonita función á beneficio del bajo señor Piña, poniéndose en escena el primer acto de la *Favorita*, escenas del 2.º acto de *Il Trovatore* y el 4.º acto del *Faust*, tomando parte en esta función en obsequio del beneficiado el barítono don Jorge Frau, quien además de la parte de Valentin del *Faust*, cantará *Die possente* de la misma ópera.

Notas del Mar

Esta mañana han llegado de Valencia y Marsella respectivamente los vapores *Balear* é *Isleño* ambos con la baliya pasa je y carga. Esto último ha sufrido en la parte de proa una ligera reparación habiendo además limpiado fondos.

—A las ocho de esta mañana ha salido para Cabrera el vaporcito de este nombre.

—Esta tarde saldrá para Barcelona, probablemente el vapor *Miramar*.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Miguel en honor del Patriarca San José.

Exposición á las seis, á las diez se cantará Tercia y á continuación la Misa mayor solemne; siendo el orador el mismo de la novena; por la tarde, actos de coro y sermón cuaresmal; al anoche, ejercicio solemne del día 19, procesion y selemne reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
En San Nicolas á Nuestra Señora de Luch.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Cayetano en honor de los SS. CC. de Jesús y de María; Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor; al anoche Rosario, el ejercicio de los Sagrados Corazones y la reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Francisco, á las siete y media, durante una Misa, se practicará el ejercicio de los Martes de S. Antonio de Padua con meditación, repitiéndose al anoche con exposición del Santísimo y plática.

En Montesión: Ejercicios Espirituales para los Congregantes de María Inmaculada y san Luis Gonzaga y jóvenes mayores de 14 años, dirigidos, por los RR. PP. Gualba y Vives, S. J. A las seis y media de la tarde habrá un rato de lectura espiritual; seguirá la meditación, luego se rezará el santo Rosario y se concluirá con la plática. En los días consecutivos se hará de la misma manera hasta el sábado inclusivo.

Visita á la Corte de María
En el Hospital, á Nuestra Señora de Belem.

Santoral

Hoy—El Patriarca San José, esposo de Nuestra Señora, patrono de la Iglesia Católica.

Mañana—San Niceto obispo y santa Eufemia.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

En Barcelona.—Cuestación en favor de las víctimas de Courrières.

Madrid 18 á las 17

Comunican de Barcelona que se ha verificado en aquella capital una cuestación pública para arbitrar recursos en favor de las víctimas de la catástrofe minera ocurrida en Courrières.

DOÑA ANTONIA SANCHO Y TORO

DE SANCHO HA FALLECIDO

Q. E. P. D.

Su viudo Don Guillermo Sancho y Mas, hijo, hijas, nieto, hijo político, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al Rosario que en su sufragio se rezará en la iglesia de San Juan, hoy 19 de Marzo, á las doce.

No se invita particularmente

El Excmo. é Ilmo Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia á los fieles que debidamente contritos y dispuestos ofrecieren una comunión, misa ó parte de Rosario en sufragio de la difunta.

DOÑA CATALINA GELABERT Y SALOM

VIUDA DE GELABERT

Falleció en Binisalem el día 17 del corriente

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Sus hijas, hijos políticos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan una oración para el alma de la finada y la asistencia al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana martes á las diez de la misma, en la iglesia parroquial de Binisalem, por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente

Formaban la comitiva el cuerpo de bomberos y diversas sociedades corales con sus respectivos estandartes.

Recorrió las calles más céntricas de la capital á las órdenes de la banda Municipal y de otra banda militar.

Terminada la cuestación, el importe de lo recaudado fué depositado en poder del señor Cónsul de Francia en Barcelona.

Mañana se reanuda la cuestación.

En el domicilio del señor Vallés y Ribot.—Invitación á los diputados catalanes.

Madrid 18 á las 17

Telegrafían de Barcelona que se han reunido en el domicilio del señor Vallés y Ribot varios diputados republicanos, carlistas y regionalistas y entre ellos los organizadores del mitin últimamente celebrado en Gerona, para dar cuenta de la conducta por ellos observada con ocasión de los recientes sucesos ocurridos en el Congreso.

El señor Junoy hizo una sucinta relación de los acuerdos tomados por la minoría republicana al retirarse del parlamento.

Acordóse en la reunión invitar á todos los diputados catalanes residentes fuera de Cataluña á que vengan á este principado con el fin de celebrar un acto público de resonancia como protesta de la aprobación del proyecto de ley de jurisdicciones.

Choque de buques

Madrid 18 á las 17

En Porto-Vecchio los buques italianos Colomba y Rosalba, á causa del mal tiempo chocaron yéndose el Colomba á pique.

El Rosalba resultó con grandes averías, temiéndose se hunda de un momento á otro.

Afortunadamente salvaron se las tripulaciones.

Nafragio.—Implorando la caridad

Madrid 18 á las 17

En las playas de Túnez han aparecido muchos cadáveres. Se cree que son restos de pescadores de esponjas.

de las víctimas de la catástrofe minera.

Los Reyes de Inglaterra en el Mediterráneo

Madrid 18 á las 17

Telegramas de Marsella dan cuenta de que es esperada la semana próxima la reina de Inglaterra, en cuya ciudad se reunirá con el Rey Eduardo, emprendiendo ambos un viaje á bordo del «Victoria and Albert» visitando los principales puertos del Mediterráneo.

Felicitación de las Cortes á S. M. por su próxima boda.

Madrid 18 á las 17

Las mesas del Senado y del Congreso han estado en Palacio para entregar á S. M. el Rey los mensajes de felicitación contestando á las comunicaciones del Gobierno en las que participaba á las Cámaras el proyectado enlace de Don Alfonso con la princesa de Battemberg.

El acto que ha resultado muy solemne se celebró en el salón del Trono.

S. M. el Rey vestía uniforme de Capitán General de Husares: rodeándole los ministros y los jefes patinistas.

Acompañaban á las comisiones de las Cámaras muchos senadores y diputados.

Una vez á la presencia del Rey los presidentes de ambos cuerpos colegisladores dieron lectura á los mensajes, contestando S. M. á cada discurso con una inclinación de cabeza.

Terminado el acto, S. M. el Rey conversó familiarmente con varios senadores y diputados.

Cogida del diestro Corchaito.

Madrid 18 á las 17

Barcelona.—La corrida de novillos celebrada en la plaza nueva, ha estado concurrida.

En el primero y segundo toro los diestros fueron aplaudidos.

El espada Corchaito fué desgraciado en el tercer toro en la suerte de matar, siendo cogido por el bicho produciéndole una herida en una ingle.

Acompañado á la enfermería fué reconocido por los médicos de servicio certifiando la gravedad de dicha herida.

Delegación de catalanistas.—Una suscripción.—Comisionados á Madrid.

Madrid 18 á las 17

Barcelona.—Ha sido nombrada la delegación encargada de realizar el acuerdo referente al acto de protesta contra el proyecto de jurisdicciones que ha de llevarse á efecto en Barcelona.

Queda acordado abrir una suscripción pública para costear los gastos de la edición que se hará de los discursos de los catalanistas contra el referido proyecto.

Los comisionados designados marcharon á Madrid.

Acto de protesta contra las jurisdicciones.

Madrid 18 á las 17

Los carlistas, republicanos y catalanistas han acordado celebrar en Barcelona un acto de protesta contra el proyecto de las jurisdicciones, exponiendo á la reunión su conducta parlamentaria, seguida con respecto al debate de dicho proyecto.

Para el caso de que las autoridades prohiban dicho acto en Barcelona, éste tendrá lugar en otro sitio de Cataluña.

Propaganda republicana.—Acuerdos.

Madrid 18 á las 20

En la reunión que han celebrado hoy los republicanos se ocuparon del plan de propaganda por las provincias.

Después de larga deliberación se nombró una ponencia compuesta de los señores Azcárate, Lerroux y Morote, para designar las poblaciones que deben visitar los propagandistas y días en que han de celebrarse los «meetings» en cada una de ellas.

Según me han asegurado existe el propósito de comenzar por Andalucía y la Coruña y terminar por Aragón, Cataluña y Valencia.

El último «meeting» se celebrará en Madrid asistiendo al mismo toda la minoría.

Reforma de los aranceles

Madrid 18 á las 20

La Junta encargada de estudiar la reforma de los aranceles se ha reunido hoy aprobando la base doce que se refiere á las substancias alimenticias.

Acordó crear una tarifa especial para las sardinas en lata.

Igualmente han aprobado los derechos sobre las embarcaciones aceptando la clasificación y valoración presentada por la Liga Marítima.

La huelga se extiende.—Llegada de Mr. Clemenceau

Madrid 18 á las 22

Paris.—Un despacho de Lens dice que la huelga se extiende con rapidez.

Añade que el número de huelguistas asciende á 32.000.

Ha llegado á dicha región el ministro del Interior minera M. Clemenceau, quien conferenció con los huelguis-

tas dirigiéndoles frases de afecto y los pidió que respeten la propiedad.

El orador fué aplaudido y viloreóse la huelga.

Mas tarde Mr. Clemenceau marchó á Courrières.

Visita á Blasco Ibañez.—Actitud de éste.

Madrid 19 á las 04

Esta tarde los señores Junoy y Morote, en nombre del señor Salmerón que continúa enfermo, han visitado al señor Blasco Ibañez, al objeto de cumplir el acuerdo que se tomó ayer de rogarle que retirara la dimisión del cargo de Diputado que tiene presentada.

El señor Blasco Ibañez manifestó que agradecía la deferencia, pero que persistiría en su actitud.

Motin contra los consumos

Madrid 19 á las 04

En Colmenar de Oreja, provincia de Madrid, ha ocurrido un motin contra la Empresa de Consumos.

Varios grupos de vecinos incendiaron el local de la administración del arbitrio.

Intervino la guardia civil, que se vió obligada á disparar pero sin que resultara desgracia alguna.

Créese que se repetirán las protestas.

El Gobernador ha ordenado la concentración la guardia civil en aquel punto.

Mencheta

OSTRAINA, el mejor reconstituyente y el más recomendado por los médicos. Catálogo gratis. De venta: Centro Farmacéutico, Harina, 34 y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

El papel secante «Corona Cívica» es el más económico. Pídase en papelerías. P. Miller, Barcelona.

ANUNCIO

Don Ramón de Sande y Valero, Administrador de la Aduana principal de Palma. Hago saber: Que á las 12 del día 21 del actual se venderán en pública subasta en los almacenes de esta Administración las mercancías que á continuación se detallan, las que se adjudicarán al mejor postor, no admitiéndose ofertas que no cubran el importe de la tasación y siendo de cuenta del adquirente el pago del impuesto de derechos reales.

LOTES

LOTES 1.º Ciento setenta y un Kilogramos barro cocido en siete cuadros de viacrucis, uno 24 pesetas. 168'00

LOTES 2.º Ciento sesenta y nueve Kilogramos pedruzcos rotos de figuras de barro cocido de un viacrucis, 10 Kilogramos 0'50 pesetas. 0'90

LOTES 3.º Diez y seis Kilogramos quinientos gramos tejido de hilo cruzado y confeccionado, 134 servilletas, una 0'40 pesetas. 59'60

LOTES 4.º Seis Kilogramos tejido llano de hilo de menos de 24 hilos, confeccionado en 92 pañuelos, uno 0'25 pesetas. 26'00

LOTES 5.º Nueve Kilogramos quinientos gramos de tejido del ramo de pañería, confeccionado en 49 pares de cabras, par 1'25 pesetas. 61'25

Total 306'75

Importa la tasación: trescientas seis pesetas setenta y cinco céntimos.

Palma 7 de Marzo de 1906.—El Administrador, R. Sande.

Don Ramón de Sande y Valero, Administrador de la Aduana principal de Palma. Hago saber: Que á las 12 y media del día 21 del actual se procederá á la venta en pública subasta en los almacenes de esta Administración, de las mercancías que á continuación se detallan, las que se adjudicarán al mejor postor sin que se admitan ofertas que no cubran el importe de la tasación y siendo de cuenta del adquirente el pago del impuesto de derechos reales.

LOTES

LOTES 1.º Treinta y seis corsés de tejido de algodón á 5 pesetas uno, con inclusión de la caja que lo contiene. 185'00

LOTES 2.º Treinta y seis corsés de tejido de algodón á 5 pesetas uno, con inclusión de la caja que lo contiene. 185'00

Total 370'00

Importa la tasación: trescientas setenta pesetas.

Palma 7 de Marzo de 1906.—El Administrador, R. Sande.

HERNIADOS.—QUEBRADOS.—LEED

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo os bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barce ona, remedio infalible para la curación de tan grave dolencia, dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 22 del corriente en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente le están recomendando. Hombres, mujeres y niños deben de usarlos.

No dejéis de visitarle, folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma en la Fonda del Vapor únicamente el día 22 del corriente. Talleres y consultorio en Barce lona, Unión, 13.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 17 á las 4 tarde.

El Consejo de ayer

Al Consejo que celebraron ayer los ministros asistió el señor Canalejas.

Se trató de los artículos contra la Prensa que figuran en el proyecto de jurisdicciones, conviniendo la mayor parte de los ministros en que dichos artículos constituyeran una regresión que pugna con las ideas y tendencias democráticas y no se conforman con los principios del partido liberal.

Moret se mostró intransigente en lo relativo á suspensión y represión de los periódicos, amenazando con plantear la crisis si este punto se discutía siquiera.

Ante esta amenaza los ministros callaron.

Entre la mayoría parlamentaria se nota mucho descontento.

La Conferencia de Algeciras

El Echo de Paris, ocupándose del resultado de la Conferencia, dice que el arreglo franco-alemán, está muy próximo.

Afirma que Revoil continuará firme en sus pretensiones.

Le Matin añade que las instrucciones del delegado francés le permitían llegar al límite de las concesiones; pero manteniendo la esencialidad de las bases que primeramente formuló.

El Berliner Tageblatt afirma, por su parte, que Alemania no cederá en su empeño de mantener el prestigio alemán en Marruecos.

Añade que el sultán de Turquía se muestra muy interesado en los asuntos del imperio marroquí, y pide al embajador de Alemania frecuentes noticias de los acuerdos tomados en la Conferencia.

Se sabe que Revoil y Radowitz celebraron ayer una entrevista reservada, á la que se concede una importancia extraordinaria.

Se dice que Alemania hará notables concesiones respecto de la policía, á cambio de que Francia se contente con dos participaciones en el consorcio del Banco.

Los republicanos

Menéndez Palleares, ha recibido telegramas de sus electores de Valencia, autorizándole para asistir á la reunión que celebran hoy los diputados de la minoría para fijar su actitud.

También asistirá á esta reunión Lerroux.

El señor Corominas ha llegado á esta corte y asistirá también á la reunión.

A las cuatro se han reunido en casa de Salmerón los diputados de la minoría republicana.

En los alrededores de la casa hay mucha gente, ansiosa de conocer los acuerdos que se adoptarán.

Las autoridades han tomado muchas precauciones.

Puede decirse que toda la policía de Madrid está allí, en previsión de que ocurran desórdenes.

Complot conta mister Pierpont-Morgan

La policía de Nueva York ha descubierto un complot tramado para asesinar al banquero Mr. Pierpont-Morgan, que actualmente se halla en Italia.

España é Inglaterra

Un telegrama de Roma dice que en aquellos círculos diplomáticos se asegura que entre Inglaterra y España se ha concertado un tratado análogo al anglo-francés, en lo relativo á la totalidad de las cuestiones mediterráneas y europeas.

El rey á Canarias

El príncipe viudo y los infantes María Teresa y Fernando de Baviera acompañarán al rey en su viaje á Canarias.

También irán los generales Bazarán y Pacheco, los ayudantes y varios palatinos.

Reoerarán todas las islas.

La crisis

El miércoles es casi seguro que se leerá el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

El Gobierno planteará en seguida la cuestión de confianza ante el rey, para que la crisis quede resuelta antes del día 24, en que Don Alfonso emprenderá su viaje á Canarias.

Contra la tuberculosis

La Comisión permanente contra la tuberculosis ha celebrado su primera sesión, bajo la presidencia del conde de Romanones.

Pronunciaron discursos los doctores Espina y Capó, Bejarano, González Alvarez y Ortega Monjón, y los señores Francos Rodríguez, González Besada, Allendesalazar y otros.

Romanones declaró constituida la Junta y se nombró una ponencia para que redacte el reglamento por que la Comisión ha de regirse.

La venida del Kaiser

Moret ha manifestado que no sabe nada del día en que llegará á Madrid el emperador de Alemania.

Esto se ha interpretado en el sentido de que no está aún definitivamente acordada la visita del kaiser á don Alfonso, y que bien pudiera ser que se aplazara indefinidamente.

Congreso

La sesión de hoy se abrió á las dos y media, con gran desanimación en escaños y tribunas.

Nocedal se sentó su escaño, llamando la atención de los pocos concurrentes que había en el salón.

Se hicieron varias preguntas sin interés.

Romanones, de uniforme, leyó un proyecto de ley sobre expropiaciones.

Iranzo pidió protección para la industria de la construcción.

Se aprobaron definitivamente varios proyectos, entre ellos el relativo al embargo de los salarios.

Gonzalez Reithos presentó una proposición declarando exento de los derechos de abanderamiento al barco que se adquiriera para la Escuela Naval de Comercio.

Fué tomada en consideración, así como otra presentada por Raventós pidiendo la reforma del artículo 142 del Código de Comercio, relativo á la publicación de los balances de las Sociedades anónimas.

Durante diez minutos estuvo suspendida la sesión por no haber querido pidiere la palabra ni pusiera la presidencia á discusión de ningún proyecto de ley.

Al entrar en el salón Moret y el ministro de Gracia y Justicia, se empezó el debate sobre las Jurisdicciones.

Nocedal se levantó de su escaño y fué á sentarse en la tribuna de la Presidencia.

Se leyeron las modificaciones introducidas en el artículo 3.º del proyecto.

Se leyó una enmienda, y Silvela hizo observaciones al artículo 5.º

ESPECTÁCULOS

Principal

Función para hoy tarde.—La Niña del Organillo.

Noche.—La vida es sueño y El Castillo de Port Vendres ó los dos sargentos franceses.

Asistencia Palmesana

Función para hoy.—Beneico del bajo señor Piña: Primer acto de la ópera Favorita, escena del segundo acto, de la ópera Il Trovatore y cuarto acto de la ópera Faust.

Sociedades y Corporaciones

Centro Farmacéutico

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta general en sesión del día de ayer, el cual se hará efectivo los miércoles y viernes de 10 á 12.

Palma 12 Marzo 1906.—P. A. de la Junta de G. el Presidente, Juan Munar.—El Srío, Juan Sureda.

Crédito Balear

Esta sociedad hará efectivo el pago del dividendo de beneficios acordado por la Junta General de accionistas en once del mes corriente, todos los lunes, miércoles y viernes no festivos.

Palma 13 de Marzo de 1906.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Juan Aguiló.

CAFE MAHONES

Todos los días tarde y noche extraordinarios conciertos por la aplaudida troupe franco española Gabriellita Olivajo (la niña del garrotín); Mlle. D'Herbes, Mlle. Sophie, Enriqueta Vila, Andrea Canela, Rosita Arro (La brasilarita) y Juanita Najar, finalizando todos los conciertos con las sesiones del Cinematógrafo Lumier.—Entrada libre

LA ECONOMICA

Desde el 1.º de Abril próximo, el precio del gas será á 0'20 ptas. el metro

Regirán descuentos proporcionales á la importancia del consumo.

CONSULTA GINECOLÓGICA

DIRIGIDA POR

el Dr. D. M. Lopez Comas

De 10 á 12 y de 3 á 4.

Los jueves de 1 á 2 gratis á los pobres.

[SAN FRANCISCO NUM.1

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner